
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 10 FEVRIER 2011 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Philippe Broers, 
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Michel Servais, 
Peter Bruynsteen, Karel Vanderheyden, Koen Michiels, 
Jean Solon. 

Excusés:  Alain Grenier, Luk Van Sand, Stéfan Werner.  

Les comptes-rendus  des réunions du 13 et 29 janvier sont 
approuvés. 

Prochaine réunion:  jeudi le 10 mars à 19h30, 
jeudi le 7 avril à 19h30. 

Accueil et assemblée générale 

Le président souhaite la bienvenue aux nouveaux membres du 
conseil et demande à tous les membres de se présenter 
brièvement. Suit un tour de table sur l’assemblée générale dont la 
conclusion générale est assez positive, tant par les anciens que les 
nouveaux membres du conseil, et même des membres questionnés 
lors de l’assemblée. Surtout la présentation, les « pupitres » pour 
les parleurs et le fait qu’ils se mettaient debout, le matériel 
audiovisuel, les nappes, et les sandwiches étaient bien évalués.  

Le bruit au fond de la salle ne rendait pas impossible de suivre 
l’assemblée mais était quand-même considéré comme gênant.  
Le fait de devoir mettre et enlever toutes les tables et chaises (très 
lourdes) était vu comme un vrai désavantage, mais heureusement 
qu’il y avait des bénévoles dans le public pour tout ranger. 

Les films étaient moyens à bons, et la question reste s’il ne faut pas 
un film professionnel principal, même si cette fois-ci il y avant déjà 
le film sur Gunter Goossens et la présentation de la DHV sur les 
tests de fermetures.   

En définitif la salle n’était pas trop mauvaise, surtout au niveau du 
son, mais elle est quand-même plus petite et elle poserait problème 
si plus de membres viendraient, comme avant. 

Pour l’assemblée générale de 2012, Jean s’informera pour le 28/1 
et le 21/1 pour la même salle et une salle qui se trouve juste à 
l’arrière de celle-ci, salle trouvée par Koen. 

Le conseil veut encore exprimer sa gratitude à Koen pour le travail 
considérable qu’il a fait pour le matériel audiovisuel, et à Geert 
Heremans pour le site internet (pas présent à l’assemblée).  

Nominations et tâches 

Président : Yves Borreman (vote unanime). 

Vice-président : William Sterckx (vote unanime). 

Comptabilité : Jean. 

Assurances : Jean. 

Sites : Jean, Yves, Bernard, Peter, Koen, Alain.  

Enseignement: delta : Jean, Yves ; 

parapente : William, Yves, Luk, Michel, Peter, Koen, Karel. 

Compétitions: delta : Jean, Yves ; 

parapente : Stefan, Nathanaël, Philippe, Michel, Peter. 

Représentation :  EHPU : Yves, Jean, Karel (ETSC) ; 

CIVL : Philippe, Jean. 

ACRB : Yves, Jean. 

Sécurité : Karel, Jean, Luk, Peter, William. 

Assemblée générale :  Jean, Bernard, Alain, Peter. 

Fly! : Jean, Nathanaël, Philippe. 

Site internet: Jean, Nathanaël, Philippe. 

Commission finances: Jean, Philippe, Peter. 

La commission delta est reconduite dans sa composition actuelle. 

Les commissions ont pour tâche de préparer et exécuter les 
décisions du conseil d’administration ainsi que de développer des 
nouvelles initiatives et propositions à soumettre au conseil. 

(Suite sur la page suivante). 
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Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Philippe Broers,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Michel Servais,  
Peter Bruynsteen, Karel Vanderheyden, Koen Michiels,  
Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Alain Grenier, Luk Van Sand, Stéfan Werner. 

De verslagen van de vergaderingen van 13 en 29 januari worden 
goedgekeurd. 

Volgende vergadering:  donderdag 10 maart om 19h30, 
donderdag 7 april om 19u30. 

Verwelkoming en algemene vergadering 

De voorzitter verwelkomt de nieuwe raadsleden en vraagt aan alle 
leden om zich in het kort voor te stellen. Hierop volgt een tafelronde 
over de algemene vergadering, waarvan de algemene conclusie 
redelijk positief is, zowel vanwege de anciens als de nieuwe leden van 
de raad, en zelfs van de leden die tijdens de vergadering werden 
bevraagd. Vooral de presentatie, het « spreekgestoelte » waaraan de 
sprekers recht stonden, het audiovisueel materiaal, de tafellakens en 
de sandwiches werden gunstig beoordeeld. 

Het lawaai achteraan de zaal maakte het niet onmogelijk de 
vergadering te volgen maar werd toch als hinderlijk ervaren. Het feit 
dat alle (zeer zware) tafels en stoelen moesten geplaatst en daarna 
weer weggezet worden was een echt nadeel, maar gelukkig waren er 
vrijwilligers in het publiek om alles op te ruimen. 

De films waren matig tot goed, en de vraag blijft of er geen 
professionele hoofdfilm moet zijn, zelfs al was er deze keer de film 
over Gunter Goossens en de DHV-presentatie over het testen van 
inklappers. 

Uiteindelijk was de zaal niet al te slecht, vooral op geluidsgebied, maar 
ze is toch kleiner dan de andere zaal en ze zou problemen kunnen 
opleveren als meer leden zouden komen, zoals vroeger. 

Voor de Algemene vergadering van 2012 zal Jean zich informeren voor 
28/1 en 21/1 voor dezelfde zaal en een zaal die er zich net achter 
bevindt en die gevonden werd door Koen. 

De raad wil zijn dankbaarheid nog eens uiten ten opzichte van Koen 
voor het vele werk dat hij geleverd heeft ivm. het audiovisueel 
materiaal, en aan Geert Heremans voor de internetsite (hij was niet 
aanwezig op de vergadering).  

Benoemingen en taken 

Voorzitter: Yves Borreman (unaniem). 

Ondervoorzitter: William Sterckx (unaniem). 

Boekhouding: Jean. 

Verzekeringen: Jean. 

Vliegplaatsen: Jean, Yves, Bernard, Peter, Koen, Alain.  

Opleidingen: delta: Jean, Yves; 

parapente: William, Yves, Luk, Michel, Peter, Koen, Karel. 

Wedstrijden: delta: Jean, Yves; 

parapente: Stefan, Nathanaël, Philippe, Michel, Peter. 

Vertegenwoordiging: ·EHPU: Yves, Jean, Karel (ETSC); 

CIVL: Philippe, Jean. 

KBAC: Yves, Jean. 

Veiligheid: Karel, Jean, Luk, Peter, William. 

Algemene vergadering: Jean, Bernard, Alain, Peter. 

Fly! : Jean, Nathanaël, Philippe. 

Internetsite: Jean, Nathanaël, Philippe. 

Commissie financiën: Jean, Philippe, Peter. 

De deltacommissie gaat verder in zijn huidige samenstelling. 

De commissies hebben als taak om de beslissingen van de raad voor te 
bereiden en uit te voeren alsook nieuwe initiatieven en voorstellen 
voor te leggen aan de raad. 

 (Vervolg op de volgende bladzijde). 
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Site internet 

Des remarques ont été faites sur le fait que le site parapente.be est 
mis de façon proéminente sur la page principale du site FBVL, 
créant ainsi confusion sur l’indépendance des deux. Cette partie 
sera remplacée par un simple lien vers ce site, parmi d’autres. 

Le conseil approuve la page Facebook sur laquelle toutes les 
nouvelles passent automatiquement. 

Le conseil demande à Nathanaël de prévoir une partie interne sur le 
site, à utiliser uniquement par les membres du conseil. Nathanaël 
va étudier la chose. 

Brevets 

Dominique Cizeau obtient les brevets de Pilote et de Pilote Biplace 
de parapente. 

Luc Liégeois obtient le brevet de Pilote de parapente. 

Christiaan Frans obtient le brevet d’Observateur de parapente et 
peut faire sa formation d’Initiateur pente école de parapente avec 
Cris Claessens. 

Dirk van Ermen peut faire sa formation d’Initiateur pente école de 
parapente avec Koen Michiels. 

Rika De Kam peut faire sa formation d’Aide-Moniteur parapente 
avec Koen Michiels. 

Aron Michiels peut faire sa formation de parapente biplace avec 
Koen Michiels mais devra passer son examen avec un autre 
moniteur, accepté au préalable par le conseil. 

Edouard Crespeigne ne devra pas soumettre les 150 vols requis 
pour son brevet de Pilote Biplace, brevet qu’il détient déjà, pour 
l’obtention du brevet d’Initiateur Pente école de parapente. Il lui 
restera 50 vols à prouver (après la délivrance du brevet biplace). 

Sites : Andenne 

Le conseil est d’accord avec un budget de 250 euros pour 
dédommager le propriétaire d’un des 4 terrains d’atterrissage 
possibles. 

Sites : 7-Meuses 

Nathanaël estime que la bouée n’est pas mise au bon endroit. 
Toutefois, le conseil estime qu’on a longuement réfléchi à la 
question et que cette bouée peut avoir son importance dans la 
plupart des amerrissages, mais pas dans des situations 
exceptionnelles de grand débit ou s’il n’y a tout simplement 
personne de présent à l’atterrissage. Il n’y a pas d’alternatives 
faciles à mettre en place. 

Mettre l’information sur le panneau en haut ou mettre la bouée 
plus visiblement sur un terrain public le rend vulnérable au vol et au 
vandalisme. Mieux vaut une bouée caché qu’une bouée qui a 
disparu et c’est la responsabilité des membres d’aller voir où se 
trouve cette bouée, dont on a informé les membres sur le site 
internet et dans le Fly!. Un rappel ne ferait pas de tort. 

Sites : Coo 

Jean demande s’il peut payer la facture de 2480 € pour les arbres à 
abattre à Coo. Le conseil confirme cette décision. 

Sites : Boom 

Jean contactera toutes les organisations d’événements pour leur 
demander de respecter nos droits sur la pente école. 

Assurances 

Jean a signé et renvoyé le nouveau contrat d’assurance, qui reprend 
tous les avenants et qui est revu par Jean afin d’éclaircir certains 
détails. 

Championnat de Belgique de delta 

Sera organisé par Tom Haagdorens d’NRG et l’équipe habituelle.  
Le conseil approuve. 
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Internetsite 

Er werden opmerkingen gemaakt over het feit dat de website 
parapentebelge.be op de hoofdpagina van de BVVF-website prominent 
aanwezig is en zo verwarring zaait over de onafhankelijkheid van beide 
sites. Dit gedeelte zal vervangen worden door een eenvoudige link 
naar deze website, samen met andere. 

De raad keurt wel de Facebook-pagina, waarop automatisch alle 
nieuwtjes verschijnen, goed. 

De raad vraagt aan Nathanaël of hij geen interne sectie kan maken op 
de website, voorbehouden voor de raad. Nathanaël gaat dit bekijken. 

Brevetten 

Dominique Cizeau bekomt de brevetten van Piloot en Duopiloot 
parapente. 

Luc Liégeois bekomt het brevetten van Piloot parapente. 

Christiaan Frans bekomt het brevet van Observator parapente en mag 
zijn opleiding van Leshellinginitiator parapente doen met Cris 
Claessens. 

Dirk van Ermen mag zijn opleiding van Leshellinginitiator parapente 
doen met Koen Michiels. 

Rika De Kam mag haar opleiding van Hulpmonitor parapente doen met 
Koen Michiels. 

Aron Michiels mag zijn opleiding voor parapente-duovliegen doen met 
Koen Michiels maar zal zijn examen moeten afleggen met een andere 
monitor die op voorhand aanvaard werd door de raad. 

Edouard Crespeigne moet de 150 vluchten, die hij reeds heeft moeten 
voorleggen om zijn duobrevet te halen, niet meer voorleggen voor zijn 
brevet van leshellinginitiator parapente. Hij zal dus nog 50 vluchten 
moeten voorleggen (na het behalen van het duobrevet). 

Vliegplaatsen: Andenne 

De Raad gaat akkoord met een budget van 250 euro’s om de eigenaar 
van één van de vier mogelijke landingsvelden te vergoeden. 

Vliegplaatsen: 7-Meuses 

Nathanaël vindt dat de reddingsboei niet op de juiste plaats staat. De 
raad vindt dat er lang genoeg over nagedacht werd en dat deze boei 
zijn nut kan hebben bij de meeste waterlandingen, buiten deze die 
gebeuren bij uitzonderlijke krachtige stroming of wanneer er 
eenvoudigweg niemand aanwezig is op de landingsplaats. Er zijn geen 
gemakkelijke alternatieven die in werking gesteld kunnen worden. 

Informatie over de boei op het bord bovenaan de vliegplaats of de boei 
op een zichtbaardere openbare plaats zetten maakt deze kwetsbaar 
voor diefstal of vandalisme. Beter een verborgen boei dan een 
verdwenen boei en het is de verantwoordelijkheid van de piloten om 
te gaan kijken waar de boei zich bevindt, waarover we in de Fly! en op 
de website bericht hebben. Een herhaling daarvan kan geen kwaad. 

Vliegplaatsen: Coo 

Jean vraagt of hij de factuur van 2480 € voor de te kappen bomen mag 
betalen. De raad bevestigt deze beslissing. 

Vliegplaatsen: Boom 

Jean zal alle organisaties van evenementen contacteren om hen te 
vragen onze rechten op de helling na te leven. 

Verzekeringen 

Jean heeft het nieuwe verzekeringscontract getekend, die alle bijaktes 
in zich opneemt en die herzien werd door Jean om sommige details te 
verduidelijken. 

Belgisch Kampioenschap delta 

Zal georganiseerd worden door Tom Haagdorens van NRG en de 
gebruikelijke ploeg. De raad keurt dit goed. 
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Agréation écoles 

Xavier Barbé  d’Imala Parapente, a rentré sa liste de matériel. Cette 
liste est conforme aux conditions d’agréation et IMALA Parapente 
est donc reconnue comme école agréée par la FBVL. 

Correspondance 

L’école agréée Turbulence a envoyé son rapport d’activités de 2010 
et son agenda pour 2011. 

L’école agréée Cool Vision a envoyé son agenda pour 2011. 

Jean-Paul Prévot a envoyé les rapports des contrôles techniques 
faits sur les 4 treuils de Zuid-West et du Club Jan van Gent. Le 
conseil remercie Jean-Paul pour ce travail sécuritaire important. 

Jean a envoyé une lettre expliquant à une commune que le 
paramoteur et le parapente ne sont pas les mêmes choses, et que 
l’explication du Directorat Général du Transport Aérien comme quoi 
le paramoteur n’est pas encore légal, ne nous touche pas.  Tout ceci 
après une demande du club Jan van Gent pour obtenir un terrain de 
treuil. 

La DHV a  communiqué qu’elle continuait les démarches et 
recherches sur les fermetures défaillantes de casques, entre autres 
auprès du constructeur.  Elle compte soulever le problème lors de la 
réunion de l’EHPU. 

Aviabel a  confirmé la couverture de l’Open de Belgique de Vol et 
Ski à Chamois. 

Serial class 

Suite à de nombreux échanges par mail entre Philippe, Nathanaël, 
Jean et William, les deux positions sont résumées pour les autres 
membres du conseil. Le temps restant de la réunion ne permet pas 
une discussion en profondeur et aucune décision est prise 
d’envoyer quelqu’un à la réunion de la CIVL ou de donner une 
procuration pour cette réunion, ni sur le mandat que ces personnes 
devraient défendre. Par contre, lors de la réunion de l’EHPU, Yves 
votera en âme et conscience selon les informations qu’il a lu et 
entendu et qu’il recevra lors de la réunion de l’EHPU. 

Congé de paternité Jean 

Jean signale qu’il prendra 10 jours de congé de paternité, 5 pour 
des vacances de ski et les autres pour compenser les heures 
irrégulières liés à la présence d’un nouveau-né au lieu de travail. 

Ceci allègera les frais salariaux de quelques centaines d’euros,  ce 
qui n’est pas une mauvaise chose pour les comptes déficitaires, 
même si Jean y perd aussi une centaine d’euros. 

Rapporteur: Jean. 
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Erkenning scholen 

Xavier Barbé van Imala Parapente heeft zijn materiaallijst 
doorgegeven. Deze lijst beantwoordt aan de erkenningvoorwaarden en 
IMALA Parapente wordt dus een erkende BVVF-school. 

Briefwisseling 

De erkende school Turbulence heeft zijn activiteitenrapport van 2010 
en zijn agenda van 2011 opgestuurd. 

De erkende school Cool Vision heeft zijn agenda van 2011 opgestuurd. 

Jean-Paul Prévot heeft de verslagen van de technische keuringen, die 
hij uitgevoerd heeft op 4 lieren van Zuid-West en Jan van Gent, 
opgestuurd. De raad bedankt Jean-Paul voor dit belangrijk 
veiligheidswerk. 

Jean heeft een brief opgestuurd aan een gemeente om uit te leggen 
dat parapente en paramotor niet hetzelfde zijn, en dat de uitleg van 
het Directoraat General van de Luchtvaart dat paramotor illegaal is, 
ons niet betreft. Dit alles na een vraag van de club Jan van Gent om 
een lierterrein te bekomen. 

De DHV heeft laten weten dat ze blijft stappen ondernemen en 
onderzoek doen naar de loskomende sluitingen op helmen, onder 
andere met de fabrikant. Ze wil het probleem aankaarten op de EHPU-
vergadering. 

Aviabel heeft de dekking van de Belgische “vlieg en ski“ -open 
bevestigd. 

Serial class 

Volgend op vele mails tussen Philippe, Nathanaël, Jean en William, 
worden de twee posities samengevat voor de andere leden van de 
raad. De overblijvende vergadertijd laat niet toe dit grondig te 
bespreken en geen enkele beslissing wordt genomen om iemand af te 
vaardigen of een procuratie voor de CIVL-vergadering te geven, noch 
het mandaat dat deze personen zouden moeten verdedigen. 
Daarentegen zal Yves tijdens de vergadering van de EHPU in eer en 
geweten stemmen, op basis van de informatie die hij gehoord en 
gelezen heeft en die hij nog zal krijgen op de EHPU-vergadering. 

Vaderschapsverlof Jean 

Jean deelt mee dat hij 10 dagen vaderschapsverlof zal nemen, 5 voor 
een skivakantie en de andere om de onregelmatige uren verbonden de 
aanwezigheid van een nieuwgeborene op de werkplek, te 
compenseren. Dit zal de loonkosten verminderen met enkele 
honderden euro’s, wat geen slechte zaak is voor de deficitaire BVVF-
rekeningen, zelfs al verliest Jean er ook een honderdtal euro’s op. 

Verslaggever: Jean. 
 


